

Proyectan escenario electoral para constituyentes y gobernador regional

15 Y 16 DE MAYO. La consultora Tresquintos, mediante modelos para trabajar simulaciones electorales, entregó su análisis de la región.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

Según las proyecciones entregadas por la consultora Tresquintos.cl, especializada en análisis de temas electorales y políticos, respecto a los cuatro cupos no reservados disponibles para la Convención Constitucional en Atacama, la "Lista del Apruebo" podría quedarse con dos escaños; "Apruebo Dignidad" con uno y "Vamos por Chile" con el cupo restante. Esto, debido a los "comportamientos históricos" de la región, entre otros factores.

Mientras que para la Gobernación Regional, proyectan una segunda vuelta entre el candidato de "Unidad Constituyente" y el candidato de "Chile Vamos".

ANÁLISIS

Pablo Toro Monroy, cientista político de la Universidad Diego Portales y Analista de Datos de Tresquintos.cl, entregó las conclusiones respecto a la simulación electoral aplicada a la Región de Atacama para las próximas votaciones de convencionales constituyentes y gobernador regional.

Estas simulaciones electorales son un método donde se ponderan el historial electoral del distrito, los antecedentes de los candidatos, las últimas elecciones del distrito y se le aplican una serie de métodos de la ciencia política.

"Nos permiten aproximar un poco cuál va a ser la realidad

"Lo más probable es que Vamos por Chile obtenga un escaño (...) La Lista del Apruebo debería tener de uno a dos cupos y Apruebo Dignidad debería también entrar con un cupo"

Pablo Toro Monroy
 Cientista Político

del comportamiento electoral, tanto en el distrito, como en la región", indicó Toro.

Puntualizando que el análisis no dice "exactamente lo que va a ocurrir", dado que es un método experimental y tiene margen de error. "Nos permite sí, afinar la vista para poder comprender cuáles pueden ser los candidatos que son más competitivos en este tipo de elecciones", señaló.

CONSTITUYENTES

El Distrito 4 está compuesto por 9 comunas (Chañaral, Caldera, Copiapó, Tierra Amarilla, Diego de Almagro, Vallenar, Huasco, Freirina y Alto del Carmen) y para las próximas elecciones están convocados 242.389 votantes. En esta oportunidad, para la Convención Constitucional se repartirán cuatro cupos y un escaño reservado para pueblos indígenas.

Respecto a los análisis aplicados para la elección de constituyentes, el cientista político expresó "lo que vemos, es una

pequeña ventaja para la Lista de Apruebo, es decir, la lista conformada por la ex-concertación, progresistas y ciudadanos".

Además, indicó cuáles podrían ser las candidaturas consideradas como "competitivas", acorde a los modelos aplicados en las listas a convencionales.

En la "Lista del Apruebo", al analista apuntó a las candidaturas de Alberto Robles (PR), Marcela Araya (PS) y Catalina Jones (DC) como parte de este grupo.

"Él (Alberto Robles) tiene historial electoral en la zona (...) Marcela Araya la tenemos considerada, principalmente, por que el PS tiene un gran rendimiento electoral en el distrito (...) y Catalina Jones, principalmente porque ella tiene el endoso público de la senadora Provoste que hoy está en posición de bastante exposición", detalló.

Otra de las listas que según el informe podría tener su cupo en la convención es la lista "Apruebo Dignidad" que agrupa al Frente Amplio, el Partido Comunista y excepcionalmente en la región, al Frente Regionalista Verde Social (FRVS), arrojando como competitiva la candidatura de Flavia Torrealba (FRVS).

"Ella fue consejera regional, (...) era militante del PRI y creemos que tiene chance de ser competitiva porque cuenta con el endoso de Jaime Mulet, que



EL ESTUDIO ENTREGÓ ALGUNAS CANDIDATURAS CONSIDERADAS "COMPETITIVAS".

tuvo una buena votación", puntualizó.

Mientras que en la lista del oficialismo "Vamos por Chile", destacarían las candidaturas de María Francisca Plaza (Evópoli) y de Carlos Martín (UDI).

"(María Francisca Plaza) cuenta con el apoyo explícito de figuras de su partido, como Felipe Kast (...) y por la gran cantidad de aportes que concentra (\$30,2 millones) (...) Por otra parte, está Carlos Martín, que es el segundo con más aportes, él tiene \$15,7 millones de pesos invertidos en su campaña", sostuvo el profesional.

Por lo tanto, concluyeron que "lo más probable es que Vamos por Chile obtenga un escaño. Tienen dos diputados, RN tiene fuerza importante, son los que más han invertido dinero en el distrito, entonces ellos deberían entrar a lo menos con un representante".

Mientras que la "Lista del Apruebo" debería tener de uno a dos cupos y "Apruebo Digni-

dad" debería también entrar con un cupo, por la fuerza del FRVS y la presencia que ha tenido el PC históricamente en el distrito.

En cuanto a la posibilidad de los independientes y una eventual movilidad de votantes, el analista de Tresquintos.cl dijo que era importante considerar que dos listas independientes consiguieron inscribir el máximo de candidatos, que es la lista de "Independientes No Neutrales" y "La Lista del Pueblo".

"Las mayores candidaturas independientes, que son bien competitivas, van más hacia la capital (Santiago y hacia el sur del país)", dijo. Por otra parte, sostuvo que "de haber un escenario de alta movilización de los sectores por el estallido social, esos votos deberían concentrarse o en la Lista del Apruebo o en Apruebo Dignidad", aclaró.

GOBERNADOR REGIONAL

En cuanto a las proyecciones para el puesto de gobernador re-

gional, Toro sostuvo que se visualiza una posible segunda vuelta entre Carlo Pezo (Ind - Unidad Constituyente) y Fernando Ghigliano (RN - Chile Vamos), aunque también destacó la candidatura de Javier Castillo (PC).

Esto, debido a que Ghigliano es la única candidatura de la centroderecha en la región, "entonces tiene altas posibilidades de pasar a segunda vuelta".

En cuanto a Carlo Pezo, detalló que "hoy vivimos una coyuntura política donde el Colegio Médico y los médicos en general, son altamente reconocidos, y él además lidera en aportes de campaña".

Sin embargo, el cientista político dijo que Javier Castillo también podría ser una candidatura competitiva. "No hay que olvidar que el PC es un partido importante en la región (...) no tiene mal rendimiento electoral en esta zona, está el caso de Lautaro Carmona, que fue diputado de la zona entre 2009 y 2017".